

**ANALISIS PENGARUH EPS TERHADAP HARGA SAHAM
(STUDI KASUS PADA PT. AKBAR INDO MAKMUR STIMEC, TBK)**

Nur Mima Sari¹⁾, Nurul Huda²⁾

^{1,2}Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi (STIE) Bima

Email : Stiebimanurmimasari@gmail.com¹⁾

nurulhuda.stiebima@gmail.com²⁾

Abstract

This research was taken at PT. Akbar Indo Makmur Stimec Tbk, This research aims to knowing the presence or absence influence EPS on stock prices PT.Akbar Indo makmur stimec tbk.The sample used in this study is 5 years from the year 2014-2018.The sampling technique used is Purposive Sampling. The data analysis technique used is (1) simple linear regression (2) coefficient of determination (3) correlation test (4) hypothesis test T test.The results showed that EPS influence but not significantly to stock price PT. Akbar Indo Makmur Stimec Tbk, with observational years from 2014 to 2018.

Keywords: *EPS and stock prices*

1. PENDAHULUAN

Di zaman yang semakin modern dan global ini. perkembangan dunia semakin pesat dan dalam suatu perusahaan yang telah *go public* sangat penting bagi mereka untuk mengetahui pergerakan saham yang terjadi berapapun besar kecilnya pergerakan tersebut, karena semakin meningkat nilai saham suatu perusahaan maka akan semakin menarik minat investor untuk menanamkan modalnya pada perusahaan tersebut. Salah satu cara yang banyak di gunakan oleh permodalan atau investor untuk menanamkan modal adalah dengan kepemilikan saham suatu perusahaan yang terdaftar di pasar modal.

Bila di dibandingkan dengan investasi lainnya ,investasi dalam saham memungkinkan investor untuk mendapatkan return atau keuntungan yang lebih besar dalam waktu yang relative singkat (*high return*) meskipun saham juga memiliki sifat *high risk* yaitu suatu ketika harga saham dapat juga menurun secara cepat bagi investor untuknya memperoleh return yang di harapkannya.oleh karena itu dalam melakukan investasi, setiap investor harus mempertimbangkan hubungan *trade-off* antara return danrisiko.

Earning per share atau laba per lembar saham menunjukkan besarnya laba bersih perusahaan yang siap di bagikan bagi semua pemegang saham perusahaan atau jumlah uang yang di dihasilkan (*return*) dari setiap lembar saham. Bagi para investor ,informasi EPS merupakan informasi yang paling mendasar dan berguna, karena bisa menggambarkan prospek earning perusahaan di masa depan Tandellin, (2001).

Return yang di harapkan dari investasi dari pasar saham tidak terlepas dari harga yang di perdagangkan. Harga saham selalu menjadi perhatian bagi investor karena bisa menentukan seberapa besar keuntungan dari menanamkan modalnya. Harga Saham Menurut Brigham dan Houston (2010 : 7). Harga saham adalah menentukan kekayaan pemegang saham. Maksimalisasi kekayaan pemegang saham diterjemahkan menjadi maksimalkan harga saham perusahaan. Harga saham pada satu waktu tertentu akan bergantung pada arus kas yang diharapkan diterima di masa depan oleh investor “ Rata-rata” jika investor membeli saham.

Secara Teori jika EPS besar maka akan memberikan keuntungan yang besar bagi Investor, sehingga bisa membuat investor tertarik untuk membeli saham. Dampak dari banyaknya investor yang membeli akan meningkatkan harga saham. Akan tetapi, ada beberapa emiten pada sector dalam laporan keuangan tidak menunjukkan adanya peningkatan harga setelah EPS naik begitu juga sebaliknya. Khusus pada laporan keuangan PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK

Berdasarkan Penelitian Terdahulu dari Rosdian Widiawati watung (2016) menunjukkan bahwa EPS Berpengaruh signifikan terhadap harga saham. Penelitian selanjutnya yang dilakukan Aditya Pratama (2014) Menunjukkan bahwa EPS berpengaruh yang signifikan dan positif terhadap harga saham. Penelitian selanjutnya yang dilakukan oleh Putu Dina Aristya Dewi (2013) Menunjukkan EPS berpengaruh positif signifikan terhadap harga saham. Dengan demikian dari semua penelitian di atas mengandung sebuah kesimpulan bahwa EPS memiliki hubungan yang positif dan signifikan terhadap harga saham.

EPS pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK mengalami fluktuatif dan mengalami penurunan di tahun 2018, hal ini menyebabkan harga sahamnya pun ikut menurun di tahun 2018. Dengan menurunnya harga saham akan menyebabkan kerugian pula bagi para investor yang menginvestasikan saham nya pada PT. AIMS Ini.

PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK adalah perusahaan yang bergerak di bidang batubara. sebelumnya AIMS bergerak di bidang pendistribusian produk farmasi dan perdagangan umum, namun sejak tahun 2005 kegiatan AIMS bergerak di bidang batubara. Mengingat laba bersih yang di peroleh perusahaan pada tahun 2018 cukup rendah di banding tahun-tahun sebelumnya dan di ikuti oleh penurunan harga saham yang cukup signifikan pada tahun 2018 yaitu sebesar RP. 180 (Harga Saham) di karenakan menurunnya pendapatan PT. Akbar Indo makmurstimec TBK dan dilakukannya penghentian perdagangan saham diseluruh pasar melalui perdagangan sesi 1. Hal inilah yang mendasari dilakukan penelitian pengaruh EPS terhadap Harga Saham (Studi Kasus Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK). Sehingga di rumuskan masalah sebagai berikut Adakah Pengaruh EPS Terhadap Harga Saham (Studi Kasus Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec TBK)?

2. KAJIAN PUSTAKA

EPS (*Earning Per Shere*)

Menurut Darmadji & Fakruddin (2012 : 154) EPS singkatan dari *Earning Per Shere* yang artinya Laba per saham adalah bagian dari laba perusahaan yang di alokasikan ke setiap saham yang beredar . Vaidy dalam Robbette et al. (2017):142) mengungkapkan bahwa EPS adalah perhitungan yang

mengalokasikan laba perusahaan untuk setiap lembar saham selama satu periode tertentu yang akan di bagikan kepada semua pemegang saham.

EPS yang besar menandakan bahwa perusahaan dapat memberikan tingkat kemakmuran terhadap pemegang saham, sebaliknya EPS yang kecil menandakan bahwa perusahaan gagal dalam memberikan tingkat kemakmuran kepada pemegang saham, baik atau buruknya EPS bisa di ketahui dengan perhitungan *Price Earning Rasio*. Adapun indikator perhitungan EPS menurut Fahmi (2013). Menurut fiber dan Prasetya (2017). Mengatakan bahwa PER adalah ukuran waktu kembalinya modal investasi yang ditanamkan pada perusahaan. Berdasarkan beberapa pendapat. semakin tinggi nilai EPS akan mengecilkan nilai PER dan harga saham dan harga saham yang diprediksi naik. EPS dan harga saham yang bagus harus menghasilkan nilai di bawah 10 dan EPS dan harga saham yang kurang baik memiliki nilai PER di atas 20 tanpa melihat nilai PER rata-rata industri

Rumus EPS (*Earning Per Shere*)

$$\text{EPS} = \frac{\text{Laba Setelah Pajak}}{\text{Saham yang Beredar}}$$

Dalam rumus tersebut di ketahui bahwa laba setelah pajak di bagi dengan jumlah lembar saham yang beredar. Laba setelah pajak menurut Fahmi (2013). Dapat di artikan sebagai laba yang di peroleh setelah dikurangi dengan pajak. Laba ini di sebut juga dengan Net income yang di terima perusahaan. Kemudian jumlah lembar saham yang beredar di ketahui sebagai saham biasa yang berada di masyarakat selama periode tertentu.

Harga Saham

Menurut Brigham dan Houston (2010 : 7) Harga saham adalah menentukan kekayaan pemegang saham. Maksimalisasi kekayaan pemegang saham di terjemahkan menjadi maksimalkan harga saham perusahaan. Harga saham pada satu waktu tertentu akan bergantung pada arus kas yang di harapkan di terima di masa depan oleh investor “ Rata-rata” jika investor membeli saham. Menurut et al (2014) mengatakan bahwa harga saham adalah harga dari saham tunggal dari sejumlah saham yang dapat di jual dari perusahaan”

Menurut Jogiyanto (2015) mengatakan bahwa kenaikan dan penurunan harga saham tidak terlepas dari peran informasi. Informasi tersebut dapat di kelompokkan menjadi 3 jenis yaitu:

- a. Informasi yang bersifat fundamental, informasi ini berkaitan dengan perusahaan seperti laporan keuangan dan kinerja manajemen perusahaan, informasi yang bersifat teknis.
- b. Informasi ini mencerminkan kondisi perdagangan ekonomi, fluktuasi kurs dan volume transaksi serta kekuatan pasar.
- c. Informasi yang berkaitan dengan lingkungan, informasi ini berkaitan dengan kondisi ekonomi, politik dan keamanan Negara dan kebijakan moneter.

Pengaruh EPS Terhadap Harga Saham

Berdasarkan Penelitian dari Rosdian Widiawati watung (2016) meneliti tentang, menunjukkan bahwa EPS Berpengaruh signifikan terhadap harga saham. Penelitian selanjutnya yang dilakukan Aditya Pratama (2014) Menunjukkan bahwa EPS berpengaruh yang signifikan dan positif terhadap harga saham. Penelitian selanjutnya yang dilakukan oleh Putu Dina Aristya Dewi (2013) Menunjukkan EPS berpengaruh positif signifikan terhadap harga saham. Dengan demikian dari semua penelitian di atas mengandung sebuah kesimpulan bahwa EPS memiliki hubungan yang positif dan signifikan terhadap harga saham.

Kerangka Pikir



Hipotesis Penelitian

Di duga ada pengaruh yang signifikan antara EPS terhadap harga saham pada Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK

Hipotesis Statistik

Ho : $\beta = 0$, Tidak ada pengaruh yang signifikan antara EPS terhadap harga saham pada Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK

Ha : $\beta \neq 0$, Ada pengaruh yang signifikan antara antara EPS terhadap harga saham pada Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian Asosiatif. Adapun data yang di gunakan adalah data sekunder berupa Laporan Keuangan perusahaan pada PT.Akbar Indo Makmur Stimec, Tbk yang berkaitan dengan penelitian yaitu laba bersih dan jumlah saham yang beredar. di sektor batu bara yang yang tersedia IDX. Setelah data sekunder yang diperoleh maka ditentukan Populasi dalam penelitian ini yaitu data laporan keuangan laba rugi yang terdiri atas data laba bersih, dan jumlah saham beredar selama 10 tahun sampel dengan metode penarikan sampel *purposive sampling* dengan kriteria-kriteria tertentu. Adapun yang menjadi sampel dalam penelitian ini adalah data laporan keuangan labarugi yang terdiri atas data lababersih dan jumlah saham beredar, selama 5 tahun terakhir, yaitu dari tahun 2014 sampai dengan tahun 2018. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah studi pustaka dan dokumentasi sedangkan Teknik analisa data yang di gunakan dalam penelitian ini yaitu: (1) Regresi linier sederhana (2) koefisien Determinasi (3) uji korelasi (4) Uji hipotesis (uji t 2 pihak).

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Analisis Korelasi

Tabel 4.1 Uji Korelasi

Model	Koefisien Determinasi
1.	0,181

Berdasarkan table di atas maka di peroleh nilai korelasi sebesar 0,181 yang berarti bahwa tingkat keeratan hubungan antara EPS dengan harga saham pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, Tbk sangat rendah.

Analisis Koefisien Determinasi

Tabel 4.2. Uji Koefisien Determinasi

Model	Koefisien Determinasi
1	0,033

Berdasarkan tabel di atas, diperoleh nilai koefisien determinasi (R^2) sebesar 0,033 % yang berarti bahwa pengaruh EPS terhadap Harga saham PT. Akbar Indo Makmur Stimec, Tbk adalah sebesar 0,033 %, sedangkan sisanya 99,97 % di pengaruhi oleh variable lain yang tidak di teliti dalam penelitian ini seperti factor kurs, volume dan frekuensi transaksi serta kekuatan pasar, kondisi ekonomi, politik, dan keamanan negara, tingkat inflasi, dan kebijakan moneter maupun rumor pasar dan factor-faktor lainnya yang mempengaruhi perilaku investor terhadap minat jual dan beli saham

Uji Hipotesis

Tabel 5.1 Uji Hipotesis

Model		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	sig
		B	Std. Error			
1	(Constant)	5,451	.406		13,427	.001
	EPS	.007	.022	.181	.318	.771

Berdasarkan tabel 5.1 di atas, maka diperoleh nilai t-hitung sebesar 0.318 dan tingkat signifikansi sebesar 0,771. Kemudian dibandingkan dengan t-tabel, dengan melakukan pengujian dua arah pada $\alpha/2 = 0,05/2 = 0,025$ dan derajat kebebasan ($dk = n - k$) di mana "k" adalah jumlah variabel bebas dan terikat = 2, maka $dk = 5 - 2 = 3$. Sehingga diperoleh nilai t-tabel sebesar 3,182.

Dari perolehan nilai t hitung dan nilai signifikansi tersebut, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Nilai t hitung < t tabel ($0,318 < 3,182$), yang menunjukkan bahwa EPS tidak berpengaruh terhadap Harga saham pada PT. Akbar Indo Makmur Stimic, Tbk

2. Nilai sig. < 0,05 (0,771 > 0,05) yang menunjukkan bahwa EPS Tidak berpengaruh signifikan terhadap Harga Saham pada PT. Akbar Indo Makmur Stemic, Tbk.

Dengan demikian hipotesis yang menyatakan Tidak ada pengaruh yang signifikan antara EPS terhadap harga saham pada Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK di terima sedangkan hipotesis yang menyatakan Ada pengaruh yang signifikan antara antara EPS terhadap harga saham pada Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK di tolak sehingga H_0 diterima dan H_a ditolak, maka Tidak ada pengaruh yang signifikan antara EPS terhadap harga saham pada Pada PT. Akbar Indo Makmur Stimec, TBK.

4. Kesimpulan dan Saran

Kesimpulan

Sesuai dengan hasil yang ditunjukkan oleh analisis serta bahan uraian sebelumnya, di peroleh kesimpulan sebagai berikut: Bahwa EPS tidak berpengaruh signifikan terhadap harga saham PT. Akbar Indo Makmur Stimec Tbk. Pada tahun pengamatan 2014 sampai dengan 2018.

Saran

Sesuai dengan pemaparan serta kesimpulan tersebut di atas, maka saran yang diberikan bagi pada pelaku pasar modal yang akan melakukan investasi saham di Bursa Efek Indonesia sebaiknya lebih memperhatikan faktor Fundamental dan Teknikal, khususnya kondisi keuangan perusahaan (Emiten) karna para investor saat ini cenderung lebih bersifat spekulatif dimana para pelaku investor mengambil keputusan berdasarkan faktor lain tanpa memperhatikan atau mengabaikan informasi yang tercantum dalam laporan keuangan khususnya faktor fundamental dan tekhnikal perusahaan emiten. Pada bagian simpulan dan saran penulis menyajikan ringkasan dari unsure yang disajikan dalam hasil dan pembahasan penelitian. Penulisan simpulan tidak disajikan dalam bentuk numerik. Selain itu, pada bagian ini berisi saran penulis untuk implikasi teoritis dan implikasi praktis bagi organisasi.

Daftar Pustaka

- Brigham, Eugene F dan Joel F Houston. *Dasar-dasar manajemen keuangan. Penerjemah* : Ali Akbar Yulianto. Edisi 11. Buku 1. Jakarta: Salemba Empat, 2010.
- Darmadji, Tjiptono dan Hendi M. Fakhruddin, (2006). *Pasar Modal di Indonesia: Pendekatan Tanya Jawab*. Jakarta: Salemba Empat.
- Fahmi, I (2013). *Analisa Laporan Keuangan*. Bandung: Alfabeta
- Fibert. R., & Prasetya, W. (2017). *Investasi saham ala Fundamentalis Dunia*. Jakarta: PT. Elex Media Komputindo
- Jogiyanto. (2015). *Studi Peristiwa, Menguji Reaksi Pasar Modal*. Yogyakarta BPFE Yogyakarta
- Kasmir (2012). *Analisis Laporan Keuangan*. Cetakan Keenam. PT Raja Grafindo, Jakarta
- Putra dan Hidayat. 2013. *Pengaruh kinerja keuangan terhadap harga saham pada perusahaan BUMN (Non-Bank) yang terdaftar dibursa efek indonesia*. Diponegoro journal of sicial and politic tahun 2013 Hal. 19

- Rosdian dan ventje. 2016. Pengaruh Return On Asset (ROA), Net Profit Margin (NPM), dan Earning Per Share (EPS) Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Perbankan di Bursa Efek Indonesia Periode 2011-2015. Jurnal Emba. Vol 4 no. 2
- Robbetze, N., Villiers, R., & Harmse, L (2017). The Effect Of Earnings Per Share Price Behaviour:Some South African Evidence. The Journal Of Applied Economics and Finance. 5(2): Hal:112-126